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私たちは企業の発展を支えるアウトソーシングカンパニー。 実績と信頼でお応えします。

業　務　内　容
● 業 務 請 負 業
● 物 流 業 務 請 負 業
● 代 行 サ ー ビ ス 業

● 人 材 派 遣 業
● 内 装 仕 上 工 事 業
● 介 護 保 険 福 祉 事 業
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場　所
　ニュ－ミュンヘン南大使館
　〒542－0075
　大阪市中央区難波千日前12－35
　　　　SWINGヨシモトビル 2Ｆ
　TEL  0 6 －6 6 3 1 －8 8 2 7

日　時
　平成23年 7 月19日（火）
　12：00 ～ 15：00

※会場準備の都合により 7月13日までに出欠をご連絡下さい

会　費
　¥2,000円
　　（同伴者同額）

至　ナンバ 地下鉄　千日前線
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「エネルギー問題の昨日・今日・明日」
大阪ガス株式会社　　　　　　　　
理事　エネルギー・文化研究所長　

　木全　吉彦 先生

７ 月 例 会 の お 知 ら せ７ 月 例 会 の お 知 ら せ
事務局ノート

1 ､  赤子の手をひねる
　　Take candy from a baby.

2 ､  悪銭身につかず
　　Easy come, easy go.

3 ､  後の祭り
　　It's too late.

4 ､  嵐の前の静けさ
　　The quiet before the storm. 

5 ､  うわさをすれば陰
　　Speak of the devil and he will appear.

　未曾有の大惨事、東日本大震災は、東北地方の生活と産
業を壊滅的に破壊しただけでなく、福島第一原子力発電所
の事故により日本の電力供給全体を危機に陥れました。原
発の安全性、自然エネルギーの可能性、地域独占の10電力
体制の明と暗、さらには発送電分離……。
　過去、エネルギーをめぐる問題がこれほど正面切って取
りあげられたことはありませんでした。それだけに、情報
が錯綜し、業界用語・専門用語が氾濫して事の本質がなか
なか見えにくくなっているのではないでしょうか？
　エネルギー・文化研究所（ＣＥＬ）では、設立以来25年、
エネルギー、住まい、暮らし、まちづくり等のテーマにつ

いて、生活者の視点に立って研究を続けてきました。
　今回は電力・ガスを中心に、これからの日本のエネルギー
問題について、皆さんと一緒に考えてみたいと思います。

〈プロフィール〉
1955年　愛知県生まれ
1978年　京都大学法学部卒業
同年、大阪ガス入社後、営業部門でマーケティング・
リサーチ、企画部門で組織改革を担当。ロンドン事務
所長、エネルギー・技術研究所副所長、東京支社長、
コンプライアンス部長等を歴任し、2011年 4月より現職。

暑くなりましたが皆さんお元気ですか？
今回は、少し英語の勉強を……！
英語の慣用句で日本語にもなっているものをいくつか取り上げました。
お国は違ってもよく似ているところもあり面白いですね！

6 ､  壁に耳あり、障子に目あり
　　The walls have ears.

7 ､  光陰矢の如し
　　Time sure does fly.

8 ､  時は金なり
　　Time is money.

9 ､  七転び八起き
　　Life has its ups and downs.

10､  百聞は一見にしかず
　　Seeing is believing.



本社：542-0074　大阪市中央区千日前１丁目８番20号　電話番号：06（6213）0132
大阪　・　神戸

さあさあ

大阪市北区堂島 1 －2 －2 
　　　　　日昭ビル 2 F

TEL.06－6346－0341
■営業時間／PM5:00～PM10:00
■定休日／日・祝
www.enseki-honten.jp

日本で初めての石鍋料理店圓石本店。
心温まる石鍋料理「沙茶」をお召し上がり下さい。

大阪の味・石鍋料理「沙茶」
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　皆さん、こんにちは。最初に大阪回生病院につ
いてお話をさせて頂きます。1900年、菊池篤忠先
生が中之島に私財を投げ打って開設され、今年で
111年目になります。昭和41年に中津に移転し、
さらに 6年前に新大阪に移りました。
　当院の特徴は睡眠医療センターがあることで、
睡眠時無呼吸症候群など、睡眠に関して問題を持
つ方に対して夜中に心電図をとったり、脳波を
とったりして検査をします。朝起きた時にスッキ
リしない、一日中眠くてしようがないという方が
いらっしゃいましたら是非ご相談下さい。また、
ボイスセンターというのがあり、声帯ポリープな
ど声の専門の科です。検診センターも随分頑張っ
ています。ガンの検査方法の一つであるＰＥＴセ
ンターもあります。患者さんに沢山来て頂けるよ
うな病院の設備、優秀な医者や看護師、人が集
まってくるような病院でありたいなと思ってやっ
ています。
　私は昭和22年生まれの団塊の世代であり、岡山
県玉野市で生まれました。鳥取大学に入れて頂い
て、卒業後、先輩のいる大阪回生病院に就職しま
した。 3年ほど麻酔科で勤務、外科に移りたいと
いう思いはありましたが、外科医は体力と精神的
にもタフでないと勤まりません。私自身はそんな
に強い方ではないので麻酔科で頑張っていこうと
いうことで40年近くなってしまいました。今は院
長としてみんなに担いでもらって、「地域と共に
歩む急性期病院」を目指して、努力、精進したい
と思っています。
　世の中、医者が足りないというのが現状です。
外科医、麻酔科医などは24時間呼び出され、それ
に見合う給料がでないと、勤務医にはなりたくな
いということになります。

　近頃、あらゆる施設にＡＥＤが設置されるよう
になってきました。 4～ 5年前に衝撃的なビデオ
を見せられ、ＡＥＤが初めて使われて、普及につ
ながるきっかけになったと思われます。カジノで
儲けた人が興奮して倒れてしまいました。お酒を
飲んでおり、お金持ちで小太り、興奮すると血圧
が上がって心臓や体にいいことはありません。倒
れた人にＡＥＤをして蘇生したというものでし
た。やったのは医者ではなく警備員、それが学会
で発表され、私たちにとっては非常に衝撃的でし
た。愛知万博の時に、ＡＥＤ設置のお蔭で何人か
助かったという話もあります。段々と蘇生法、救
急法が進化してきています。

　私は、映画「阪急電車」に出てくる話題の駅、
阪急小林駅から通勤しています。以前に、ホーム
で目の前を歩いていた人がバタッと倒れてしまい
ました。意識がない、さーどうするか、現役の麻
酔科医としては放ってはおけません。駅員さんに
救急車をお願いし、心マッサージをしていたら、
若い子が「代わりましょう」と言ってくれ、人口
呼吸のキットで人口呼吸をしてくれました。その

後、警察から電話があったり、駅長さんからお礼
の電話がありましたので、「駅は公共の場所であ
るから、使えなくても救急セットを常備しておく
ように」と進言させて頂きました。2005年 4 月25
日、福知山線で脱線事故が起こりました。復旧に
際して阪急電車が協力したようで、ＪＲが阪急に
何億円かを払ったという新聞記事を見たので、阪
急電車のホームページをあけて、「駅にＡＥＤを
設置したらどうですか」というメールを送らせて
頂きました。鉄道会社は一般企業と違って、社会
的リーダーであり、ＡＥＤを設置することで世の
中に波及効果があるはずです。私の進言が通った
のかどうかは分かりませんが、今や沢山の駅にＡ
ＥＤが設置されています。

　今、悩んでいるのは医者が足りない、看護師が
足りない、何かあれば救急車を呼んで、何事もな
かったかのように歩いて帰られる方もいらっしゃ
います。また、今は開業医さんの診療室と住居が
別になっていることが多く、時間外の診察はして
頂けません。
　大切なことは、自分の健康を保つために、アド
バイスをしてくれる信頼のおけるかかりつけの先
生を見つけて下さい。昔の地域の医者は近隣の人
たちの生活相談の窓口でした。そういった方の活
躍で病院の機能が果たせました。今の医療体制は
破綻寸前です。また、医療現場における問題とし
て、例えば、治療の事前指定の問題、自分が判断
できない状態になる前に自身の治療を決めてお
く、本人の意思がはっきりしていれば、それに従
うことで家族も悩まなくてすみます。自分の最期
について、ちょっと考えてみることも大切だと思
います。
　健康な人生を送るために気をつけて頂きたいの
は血管の病気、狭くなって、硬くなって、詰まっ
てきます。運動をすること、動くためには太って
いると膝や腰にきます。食事は控えめに質素にバ
ランス良く、生活全体をコントロールして下さ

い。人生は楽しい思い出を一つひとつ重ねていく
ことだと思っています。雑駁なお話になりました
が、以上で終らせて頂きます。何かご質問はあり
ますか。

［質　疑　応　答］

Ｑ）安楽死について、私は、本当に駄目な場合は、
　　家内に放っておいてくれという話をしていま
　　す。病院の立場としてそれは可能ですか。
Ａ）延命治療をしないということですね。色々な
　　思いを担当医に伝えて、考え方は違ってもア
　　ドバイスをしてくれて、ご相談して方向性を
　　一つにしないと、医者本来の仕事はできない
　　と思います。
Ｑ）医者はできるだけ助けようとしますね。
Ａ）医者にとって一番のストレスは医療訴訟です
　　ので、手を打ちながら仕事をするということ
　　もありますね。
Ｑ）睡眠時無呼吸症候群の治療を始めると新たに
　　保険に加入できないと言われました。
Ａ）睡眠医療センターを持つ病院として中央に出
　　ることも多いので確認させて頂きます。
Ｑ）入院すると 2ヵ月ぐらいで、「退院して下さ
　　いと言われた」ということを聞きます。それ
　　が現実なんでしょうか。
Ａ）急性期の病院と療養型・慢性期の病院、施設
　　があり、扱う疾患が違います。急性期の役割
　　を果たそうとすると 1ヵ月、なるべく早く退
　　院して頂きたいということがあります。ご家
　　族ともお話しして、メディカルソーシャル
　　ワーカーとご相談して頂きながら、病院と病
　　院の施設が連携してご紹介する格好になって
　　います。
　　本日は有難うございました。

5 月例会レポート

「最近の医療と健康について」

大阪回生病院　　　　　　
院長　久富　義郎 先生久富義郎先生

熱心に聞き入るメンバー

質問：大久保さん

質問：小田切理事


